
**Einfache Anfrage Gähwiler-Buchs / Hauser-St.Gallen:
«Revitalisierung und Kraftwerke am Alpenrhein: aktueller Stand?»**

Im Zuge der Energiekrise und der befürchteten Mangellage im Winter 2022/23 wurde an verschiedenen Möglichkeiten herumgedacht, die Stromversorgung der Schweiz mit verschiedenen Projekten zu sichern. Dabei wurde auch das Thema der Rheinkraftwerke aufgegriffen. Namentlich im Bereich Ellhorn soll die Möglichkeit der Stromgewinnung geprüft werden.

Diese Überlegungen stehen im Widerspruch zu den Bemühungen um die teilweise Aufweitung des Alpenrheins und der damit angestrebten Revitalisierung des begradigten Flusses.

Wir bitten die Regierung um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Wie weit sind die Projektarbeiten zur Aufweitung und Revitalisierung des Alpenrheins beim Ellhorn fortgeschritten, und sind die involvierten Länder, Kantone und Gemeinden bereit, das Projekt weiterzuverfolgen?
2. Gibt es Investoren (privat oder staatlich), die bereit wären, die Kosten eines Flusskraftwerks am Ellhorn zu übernehmen?»

31. Januar 2024

Gähwiler-Buchs
Hauser-Sargans